



TRANSCRIPCIÓN

**DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DEL PRESIDENTE DEL
GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, EN EL MARCO DE LA VISITA AL
CONTINGENTE DE LA GUARDIA CIVIL Y LA POLICÍA NACIONAL
DESTACADO EN EL PUERTO DE BANJUL**

Banjul, 28 de agosto de 2024

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Honorable Ministro de Defensa,

Honorable Ministro del Interior,

Excelencias,

Quisiera expresarles mi gratitud por su presencia hoy aquí, durante mi primera visita a Gambia.

Nuestras fuerzas de seguridad, la Guardia Civil, la Policía Nacional, la Armada, el Departamento de Inmigración de Gambia, la Policía de Gambia, han desarrollado a lo largo de los años una colaboración muy fructífera. España y Gambia se han convertido en socios clave en el ámbito de la seguridad, especialmente en la vigilancia de fronteras y la lucha contra la inmigración irregular.

Juntos tenemos un objetivo común: salvar vidas en el mar y detener a las mafias que explotan a personas que tienen un deseo legítimo de prosperar.

Quiero agradecerle profundamente a usted y a todos sus oficiales su continuo apoyo.

Nuestra cooperación en cuestiones migratorias y en la lucha contra la delincuencia es un gran ejemplo de lo bien que nuestros países trabajan juntos.

Durante mi visita de hoy al Palacio Presidencial para reunirme con el Presidente de la República de Gambia, Su Excelencia el Sr. Adama Barrow, nuestros países firmarán un memorándum de entendimiento sobre migración circular. Esta nueva iniciativa pretende facilitar una migración segura, ordenada y regular que beneficiará tanto a nuestros países como a nuestros ciudadanos.

También firmaremos un nuevo acuerdo internacional en el ámbito de la seguridad y la lucha contra la delincuencia, que nos permitirá incrementar nuestra cooperación.

Quisiera también aprovechar la oportunidad de esta visita para transmitir a su Presidente, así como a las autoridades gambianas hoy aquí presentes, nuestra voluntad de reforzar nuestras relaciones bilaterales en otros ámbitos de interés compartido, como el comercio, el cambio climático, las energías verdes, el turismo o la educación entre otros.

España, mi país, es un socio fiable para Gambia. Esperamos continuar nuestra colaboración a nivel bilateral, pero también a nivel regional y multilateral.



El presente y el futuro de África, su prosperidad, su seguridad y su avance hacia un desarrollo verdaderamente inclusivo y sostenible, constituyen intereses estratégicos para España. África merece un papel acorde con su peso demográfico y político.

España quiere dar un nuevo impulso a nuestra relación con África. En las próximas semanas lanzaremos formalmente una nueva estrategia para nuestras relaciones con África. África Occidental y el Sahel serán consideradas regiones prioritarias. Por ello, mi visita a Gambia contribuirá a dar forma a esta visión y a asegurar su alineamiento con las prioridades de nuestros socios.

Excelencias,

Permítanme ahora dirigir unas palabras en español a mis compatriotas de la Guardia Civil y de la Policía Nacional.

Quiero empezar expresando mi agradecimiento por la labor que realizáis como Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado desplegados en todo el continente africano, pero especialmente aquí, en Gambia, una nación amiga.

Vuestro trabajo de colaboración y cooperación con Gambia en materia de migración es esencial para evitar la pérdida de vidas humanas y para conseguir una gestión del reto migratorio que sea segura, que sea ordenada y que sea regular.

Como todos sabemos, el fenómeno migratorio no entiende de fronteras y, por esa razón, España apuesta por una política migratoria en la que participen todos los actores implicados y que fomente la colaboración con los países de origen y los países de tránsito, también de destino porque solo así podremos hacer frente a un reto que es transnacional, como es la migración.

Vuestra presencia aquí, si demuestra algo, es la dedicación y también la profesionalidad con que las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado han prestado y prestan hoy servicio a lo largo de los años en el continente africano.

Porque, en materia de migración, el trabajo de la Policía Nacional y también de la Guardia Civil es tan importante dentro como fuera de nuestras fronteras. Y, por tanto, es de justicia decirlo: sois imprescindibles.

Soy consciente de que, los últimos meses, estamos viviendo situaciones especialmente complejas y, por esa razón, quisiera una vez más felicitaros especialmente por las últimas operaciones llevadas a cabo con las autoridades gambianas y que han contribuido a evitar la salida a la mar, y una más que probable muerte, de muchas personas.

Así que, gracias a vuestra impecable labor, la Guardia Civil y la Policía Nacional son instituciones enormemente conocidas y yo diría también, reconocidas en Gambia,

28/08/2024

socios fiables para su Gobierno y para sus ciudadanos. Nuestro compromiso es ese, es seguir manteniendo y estrechando esta colaboración bilateral entre España y Gambia.

Así que, una vez más, muchas gracias por el esfuerzo, por la dedicación y por el buen hacer profesional de todos vosotros que formáis parte de este contingente, así como, lógicamente, de vuestros colegas gambianos.

Muchas gracias.

Thank you very much.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en inglés y en español)*